

Bedeutung der Genossenschaften

Grusswort GV Raiffeisenbank im Zirkuszelt

14.4.2016, Martina Munz

Sehr geehrte Damen und Herren

Liebe Genossenschafterinnen und Genossenschafter
Liebe Mitarbeitende der Raiffeisenbank

Ich darf heute ein kurzes Grusswort an Sie richten. Die Gelegenheit möchte ich nutzen um Ihnen die Bedeutung der Genossenschaften näher zu bringen.

Der Genossenschaftsgedanke ist sehr alt und gehört zur Schweizer Tradition.

Im Mittelalter haben die Bauern gemeinsam die Allmenden bewirtschaftet und so erfolgreich ihren Bodens gegenüber den Feudalherren, den Grossgrundbesitzern verteidigt.

Die Tradition der Genossenschaften lebte weiter in Molkereien, Wohnbau-, Einkaufs- und Konsumgenossenschaften.

Noch heute spielen die Genossenschaften in der Schweiz eine wichtige Rolle. Die 10 grössten Genossenschaften tragen 11 Prozent des Bruttoinlandproduktes bei, dazu gehört natürlich auch die Raiffeisenbank.

Ziel der Genossenschaft ist der gemeinsame Nutzen. Das Gemeinwohl steht im Zentrum. Es geht nicht um Gewinnmaximierung, auch nicht um Shareholder-Value. Viele Aktiengesellschaften bemühen sich zwar heute um die gesellschaftliche Verantwortung. Bei der Genossenschaft steckt dieser Gedanke schon im Grundmodell.

In einer Genossenschaft gelten demokratische Spielregeln: eine Person – eine Stimme! Darum haben Sie alle eine Stimmkarte, unabhängig von der Höhe ihres Genossenschaftskapitals das sie in der Raiffeisenbank haben.

Sogar bei der Gründung der Schweiz war der Genossenschaftsgedanken im Zentrum gestanden. Wir alle leben noch heute in der Eidgenossenschaft - und fahren gut damit!

Genossenschaften wurden in der Regel als Selbsthilfeorganisationen gegründet. So auch die Raiffeisenbank. Sie hat Bauern und Gewerbetreibenden ermöglicht Kredite aufzunehmen. Das war ihnen im damaligen Bankensystem nicht möglich.

Die Raiffeisenbank zeigt, das Genossenschaftsmodell ist noch in der heutigen Bankenwelt ein Erfolgsmodell und es ist krisenfest. Als die Grossbanken in der Bankenkrise 2008 auf Schleuderkurs gerieten, hatte die Raiffeisenbank einen enormen Mitgliederzuwachs und sie ist weiterhin auf Erfolgskurs.

Sie liebe Genossenschafterinnen und Genossenschafter sind Teil dieses Erfolges. Statt Boni und hohe Dividenden für Wenige, dürfen Sie Alle heute gemeinsam unter der Zirkuskuppel den Abend geniessen!

Dazu wünsche ich Ihnen viel Vergnügen - und der Raiffeisenbank noch weiterhin viele erfolgreiche Geschäftsjahre.

Herzlichen Dank!